学校だより 5月号《 第2号 》

令和5年4月28日(金)

潮見っ子

芦屋市立潮見小学校



思いや考えを聴き合える 学び合える学校に

校長 木下 新吾

花の香りがとても心地よく、温かい春を感じる季 節となりました。

子どもたちは、新しい学級・学年において、緊張しながらも、また1年間頑張っていこうと新たな目標をもちながら、一生懸命取り組んでいます。そんな子どもたちのがんばる姿を見ていると、ついつい声をかけて応援したくなります。子どもたちの学校における学びは授業だけではありません。様々なかかわりがあるからこそ、人は成長していくと思いま



す。この先も色々な角度からしつかりと物事をとらえ、どの子にとっても学びのある 指導に努めてまいりたいと思います。

今年度も、本校の学校教育目標にある「学び合い 支え合い 心豊かな子どもの育成」に向けて取り組んでまいります。相手の気持ちを考えながら共感性に着目した人権教育の視点を軸において、「思いや考えを聴き合い、協働的に学び合える学校・学級」をめざしていきたいと考えています。そこには、「誰一人、ひとりにしない学び」つまりペアやグループ学習を取り入れながら、ともに励まし合い、高め合いながら授業においても子どもたちを育てていきます。困っている子がいたら、自ら寄り添い話を聞いてあげたり、自分で課題を見つけ、仲間と一緒に深い学びを展開していけるような主体性も育てていきます。そのためには我々教職員も研修を積み重ねながら進めていく必要があります。

子どもたちの学びは、「今、その時、その瞬間!」を大事にしなくてはいけない学び もありますが、子どもたちが大人になった数十年後の社会で、どのような力が必要な



のかということも考え、それをイメージしながら、教育活動をしていくことも重要であると思います。ビックデータから AI (人工知能) が知識を提供してくれるような時代がやってきています。当然、基礎・基本の知識も必要ですが、もっと大事なことは、その知識を使って、いかにより良いものにしていくか、また新しいものを創造していくかということが、社会で求められてくると思います。そして、仲間とともに力を合わせ、協働する力も必要となってくるでしょう。

様々な考えを持った子どもたちが相手のことを考え、聴き合い、力を合わせて学ぶことは、今後の社会を生きていく上で、大事になってくると思います。

子どもたちの生きる力をしっかり身につけていけるようにしていきたいと思いますので、保護者の皆様のご理解ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

5月行事予定

- 1日(月)全校朝会
- 2日(火)校外学習
- 8日(月)登校指導 内科検診 1, 3, 5年
- 9日(火)教科等研究会(※)
- 10日(水)外科検診 2, 4, 6年

心臓検診 1, 4年

13日(土)土曜参観・引き渡し訓練

(下校時刻 12:00頃)

- 15日(月)代休日
- 16日(火)校外学習予備日

- 18日(木)耳鼻科検診 全学年 5時間授業
- 19日(金)芸術鑑賞会 尿検査2次
- 22日(月)クラブ②
- 23 日(火)全校授業研究会

5 時間授業

24日(水)運動会全校練習

外科検診 1, 3, 5年

25 日(木)5 時間授業

26 日(金)運動会特別委員会

27日(土)コミスク清掃活動

(※) 市内小中学校教職員を対象とした芦屋市教科等研究会が、各小中学校で行われます。

5時間授業のときは14:30頃下校します。

【6月の主な予定】

1 日(木)全校朝会 2 日(金)運動会前日準備 1~4 年 13:20下校 3 日(土)運動会 5 日(月)代休日

7日(水)5年校外学習 8日(木)5時間授業

9日(金) 尿検査2次 12日(月)~16日(金) ペア活動週間 12日(月)クラブ

13日(火)眼科検診 14日(水)歯科検診 15日(木)5時間授業 19日(月)委員会 21日(水)潮見まつり 歯科検診(未受診) 22日(木)水泳開始 26日(月)クラブ

29 日(木)~7/4(火)個人懇談会

☆運動会について☆

6月3日(土)に運動会を予定しています。新型コロナウイルス感染症の状況によっては、実施方法を変更するかもしれませんが、現段階においては、すべての学年を午前中開催で実施しようと考えています。ご理解、ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

☆水泳について☆

6月22日(木)より水泳の授業を実施します。水着の販売は5月13日(土)の土曜参観日に業者に来ていただき行います。また、水泳前検診等、水泳の授業に関する詳細につきましては、後日手紙を配布いたします。よろしくお願いいたします。

☆マスクの着用等 感染防止対策について☆

新型コロナウイルス感染症の分類が 5 類相当に引き下げられることで、マスクの着用については個人の判断に任されます。学校内においても、様々であります。今後は、国・県・市の動向に注視しながら、対応については考えていきたいと思います。

基本は、子どもの安全と、個に応じた適切な対応に努めてまいります。ただし、熱中症等の防止を考えると、屋外や体を動かす活動については、原則マスクを外すような対応を、昨年度同様に行っていきたいと考えています。

また、かつてのように新型コロナウイルス感染症が拡大し、休日等も感染状況に気を配りながら、学級閉鎖等の判断を教育委員会と迅速に協議することがなくなってきました。そのため保護者の皆様から休日にコロナに関する緊急連絡を学校携帯で行ってきましたが、その必要がなくなりましたので、一旦は閉じようと思います。

しかし、コロナに感染等した場合には、平日に学校の方へご連絡ください。どうぞよろしくお願いいたします。

☆ウオータークーラーについて☆

この度、PTAより、ウオータークーラーの寄贈がありました。暑さも徐々に増してきて、熱中症が気になる季節がやってくる前に設置ができて、子どもたちの健康と安全を守る意味において大変ありがたいことであります。

体育館前の1台に加え、今回は最も子どもたちが 多く通る1階中央階段前に2台設置しています。



☆学校園花いっぱい活動の写真展示について☆

5月8日(月)~5月31日(水)【※土日はありません】9:00~17:30 芦屋市役所北館1階 市民ロビー東側掲示板にて、各学校園の写真を展示しています ので、お知らせいたします。

☆ホームページ、学校ブログ、年間行事予定について☆

学校での子どもたちの活動について少しでも、保護者の皆様、地域の皆様にお伝えできたらと思い、ホームページの学校ブログページを活用してお知らせしております。個人が特定されないように注意しながら行ってまいりますので、どうぞご覧ください。

また、年間行事予定の方も現時点における情報として載せています。あくまで、予定ですので、変更することもございます。日程変更になる場合は、なるべく早い段階でお知らせできますよう、努めてまいります。ご理解くださいますようよろしくお願いします。

☆教職員の紹介☆

5,6年の外国語の授業と1,2年生の外国語活動の時に指導してくださるALTの Sheeba (シーバ) 先生の紹介をします。また、3,4年生の外国語活動の授業には昨年 度に引き続き、貫上育代先生と藤澤章子先生が行います。

☆安全管理上のお願い☆

車の駐停車についてお願いがあります。潮見小学校の駐車場は教職員用と来客用そして給食物資用としてのみ確保しております。校内での子どもの安全を考え、車の乗り入れ等については細心の注意を払っているところであります。

また、体調が悪くなった児童のお迎え等、特別な事情で潮見小学校の駐車場を利用する場合は、以下の場所について駐車しないようにお願いいたします。

- ① 正門前→子どもたちの安全を守るための青色パトロールをする車が業務のため 駐車します。
- ② 給食室前→給食物資を運んだりするため、常時スペースを確保しています。給食業務の支障がないようにする必要があります。

また、学校近隣の路上駐停車につきましては、通行する車と接触しそうな状況等も見受けられ、地域の方からも心配の声をきいております。とくに歩道橋周辺の駐停車は、大変危険ですので、おやめいただきますよう、よろしくお願いいたします。 子どもたちの安全確保と交通事故防止にご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。